
TRANSITION ECOLOGIQUE
COMPTE-RENDU DU Mardi 29 mars 2022

Présents     : Tiphanie Fillon,Pascal Muzart, , Marjolaine Goutaudier, Peggy Chevron,  Pierre Emmanuel 
Bezacier, Julie Mounier. Robert Boulaton, 

Excusés     :  Mathilde Chambost, Andriol Marie claude et René, Laurent, Allier Joêl et Agnés, Samantha Le Floc

Destinataires du compte-rendu : élus / membres du groupe de travail / les habitants

Ordre du jour :
- 1-Forêt: infos trail, propositions coupes 2022, chantier participatif
- 2-Jardins partagés: point d'étape
- 3-Circuits courts: épicerie et projet de marché
- 4-infos éoliennes
- 5-groupes de travail: prochains rendez-vous.
- 6-Questions diverses

DECISIONS PRISES A RETENIR
(à destination des secrétaires de mairie)

*Chantier participatif pour couper les genêts et 
coucher les fougères. Date proposée : samedi 21 mai.
*Groupe de travail fleurissement : samedi 16 avril à 
8h00
*Groupe de travail Zéro phyto : samedi 16 avril à 
10h00

 -   1-  Forêt : infos trail, propositions coupes 2022, chantier participatif  

1- Accord donné pour le passage du trail de Renaison dans les coupes de la forêt
2- Coupes 2022 : coupes d’amélioration à réaliser données à l’oral : le martelage n’est pas encore fait. (26 ou 28
avril)
parcelle 12 : 280 m³ 
parcelle 9 : 340 m 3
parcelle 18 : 80 m 3
3-Chantier participatif pour couper les genêts et coucher les fougères. Date proposée : samedi 21 mai.

-   2-  Jardins partagés: point d'étape  
Plusieurs dates déjà effectuées :
*Les premières pour la mise en place des buttes et discussion sur le projet
*L’avant dernière rencontre : construction de la cabane à outils et mis en œuvre des buttes (environ une dizaine 
de participants) suivi d’une conférence sur la permaculture par Alexis (une quinzaine de personnes présentes)
*La dernière rencontre a rassemblé 4 personnes qui ont finalisé les 3 buttes et continué la cabane. Il y a eu 
également Didier Colmagne qui nous a parlé du compostage, vu le peu de participants il est d’accord pour 



Prochaine réunion : Mardi 31 mai 19h30 Chalet Famille Rurale

revenir en septembre.
*Une rencontre avec la classe de Julie Semon CE2-CM1 a été organisé autour du jardin pour expliquer aux 
élèves le jardin en butte, ils ont hâte que le poulailler soit créé.
*Le centre aéré va intervenir dans le jardin pendant les vacances d’avril pour planter et Madeleine Environnent 
fera une intervention
*pour amener plus de monde à s’intéresser au projet il faut travailler sur la pub, le bulletin municipal et 
organiser un barbecue, et voir si lors de la Printanière du samedi 28 mai à la scierie il peut y avoir un lien avec 
les jardins.
*Julie Mounier propose une animation pour le centre sur le choix des plants.
*Faire un doodle pour la prochaine rencontre : Peggy
choisir plants, finir cabane, rajouter des planches de cultures et barbecue : en mai à partir de 15h

-   3-  Circuits courts: épicerie et projet de marché  
Lors de la réunion publique nous avons appris qu’il y aurait un repreneur de l’épicerie. Des personnes se sont 
proposées pour travailler sur le circuit court en collaboration avec celui-ci et pour voir si l’on peut intégrer en 
parallèle une épicerie solidaire ou autre.
Robert prend contact avec les personnes intéressées.

Création d’un marché qui pourrait réunir des producteurs locaux  : Julie et Dominique vont les contacter pour 
voir quelle formule pourrait être adoptée. Un lundi soir , un vendredi soir ??? 
Place Lancelot, Théâtre de verdure ??? associer au marché d’été ??? rien n’est défini

-   4-  infos éoliennes  
Un arrêté autorisant  l’extension du parc éolien de St Nicolas des Biefs a été émis par la préfecture

-   5-  groupes de travail: prochains rendez-vous.  

Zéro phyto dans le cimetière : «  responsable »Tiphanie réunion samedi 16 avril à 10h00
Fleurissement : Tiphanie  samedi 16 avril à 8h00
Co-voiturage : Joël à définir
Cabane à dons : Peggy à définir

-   6-  Questions diverses  
La citerne 30 000L enterrée près de la salle ERA est posée. Elle servira à l’arrosage des fleurs du village.

Tiphanie a contacté Le FREDON pour des formations sur l’ambroisie (celles-ci pourrait être proposées aux 
agriculteurs et aux les habitants), plusieurs formules existent. Faire une intervention pendant une journée jardins
partagés ou voir avec François Chabré?

Pour info : les enfants du conseil municipal des jeunes veulent remettre en eau la fontaine place Lancelot. 
Possibilité de circuit fermé, étanchéité à faire. Les agents pourraient la réhabiliter.. Proposition de fleurissement
autour de la fontaine. ?

  


